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El Diputado señor FERNANDO BÓRQUEZ
MONTECINOS, en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N°
18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de
la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a Ud. para que, al tenor de la
solicitud adjunta, informe a esta Cámara sobre el estado en que se encuentra el
proceso de licitación de las obras de los Jardines Infantiles ubicadas en Inés de
Bazán y en la calle Ubaldo Mansilla sector Gamboa en la ciudad de Castro,
remitiendo todos los antecedentes que requiere.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este
oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma
destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo
ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la
República.

Lo que tengo a bien comunicar a Ud., conforme a lo
dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a Ud.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR DIRECTOR DE LA JUNTA DE JARDINES INFANTILES DE LOS
LAGOS
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VALPARAISO, Marzo de 2025

DE: FERNANDO BÓRQUEZ MONTECINOS H. DIPUTADO DE LA 
REPÚBLICA 
A: Director Regional de la Junta Nacional de Jardines infantiles Región de 
los lagos
   
En virtud de las atribuciones legales y constitucionales que me asisten en mi 
calidad de diputado, solicito se oficie a la Dirección regional de la Junta Nacional 
de Jardines Infantiles de la Región de los Lagos, para que tenga a bien informar 
a esta Cámara, el estado en que se encuentra el proceso de licitación de las 
obras de los Jardines Infantiles ubicadas en Inés de Bazán y en la calle Ubaldo 
Mansilla sector Gamboa en la ciudad de Castro, teniendo en consideración los 
siguientes antecedentes:
 
En reiteradas ocasiones, los dirigentes vecinales, han manifestado su 
preocupación por el retardo de dos obras indispensables para mejorar la calidad 
de vida de la primera infancia de los niños que viven en la ciudad de Castro.  

Nos referimos a la culminación de los jardines infantiles de Inés de Bazán y 
Ubaldo Mansilla respectivamente; cabe hacer mención que en ambos casos las 
obras comenzaron, pero al poco tiempo fueron abandonadas por las empresas 
ejecutantes y desde allí, se ha iniciado un largo peregrinar para conseguir el 
financiamiento que permita retomar las obras inconclusas que, en el caso de 
Inés de Bazán están detenidas cerca de 10 años y en el otro caso, alrededor   
de 7 años. Esta situación inquieta porque se necesita contar con estos 
establecimientos para entregar educación y cuidados a los niños que viven en 
estos sectores, quienes deben trasladarse hacia otros sectores más alejados de 
la ciudad para suplir esta necesidad. 

De acuerdo con los antecedentes que se han entregado a la opinión pública, 
existen avances que permitirían materializar la licitación de uno de estos 
jardines; sin embargo, hay cierto temor en los vecinos de que tal hecho no 
acontezca, esto en atención a que el año pasado se les comunicó que la 
licitación se haría en marzo del presente año y con posterioridad se les indicó 
que no sería posible realizarla en el tiempo señalado. 

12-03-2025
16:36



Ciertamente, esta problemática afecta directamente el bien estar de un número 
considerable de menores y sus familias, y por lo mismo se torna indispensable 
adoptar todas las medidas que se encuentren a nuestro alcance para ponerle fin 
a este dilema que aqueja a los vecinos de la ciudad de Castro.  

En ese contexto, necesitamos tener claridad respecto al proceso que se ha 
llevado a cabo para concluir las obras antes mencionadas. 

Por esa razón quisiera solicitar la siguiente información: 

1.- ¿En qué estado se encuentran las obras de los jardines de Inés de Bazán y 
Ubaldo Mansilla? 

2.- ¿Qué acciones se han ejecutado para retomar la ejecución de estos 
jardines? 

3.- ¿Qué impidió que la licitación para el jardín de Inés de Bazán no se 
concretara en el mes de marzo como se indicó inicialmente?

4.- ¿Cómo se garantiza que los nuevos plazos establecidos para la licitación del 
Jardín Inés de Bazán se cumplirán en los tiempos establecidos?

5.- ¿De qué depende la licitación de las obras del Jardín Ubaldo Mansilla, se 
tienen plazos previstos para ello?

6.- ¿Cuáles son las razones por las que, estas obras se han demorado tanto en 
ser licitadas?

Sin otro particular y esperando que mi solicitud tenga una pronta respuesta, 
saluda atentamente a usted: 

Fernando Bórquez Montecinos. 
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